

Imprimir

Comenzando el 2023, la puja por el poder regional apenas comienza. Muchas personas se adjudican el triunfo del presidente Gustavo Petro, creyendo que por ende ganarán en las regionales, y se les olvida que sólo ganamos por un poco más o menos de 800 mil votos. Difiero en el análisis de muchos, aquí no ganó la izquierda como quieren hacer ver muchos. El presidente Gustavo Petro ha demostrado una sabiduría y pragmatismo para gobernar que, por lo menos a mí, me sorprende gratamente. Hoy los congresistas conservadores, contrario a los que muchos pensaríamos, se han vuelto los defensores no sólo del gobierno sino de muchas de sus ideas, basta haber visto el debate de control político realizado en la plenaria del Senado de la República a la ministra de salud Carolina Corcho y al Superintendente Ulahy Beltrán[1] para ver que los Conservadores, esta vez representados en las Senadoras Liliana Benavides y Soledad Tamayo, respaldaron a la ministra y a la reforma a la salud. Dicho lo anterior, estoy seguro de que el debate de la Reforma a la Salud va a ser un debate muy interesante. La propuesta que representa hoy la ministra Carolina Corcho viene de un muy buen trabajo en la sociedad civil que ya tuve la oportunidad de escribir sobre ello en esta revista[2], cuyo decálogo[3] se encuentra en el libro Agenda de Transición Democrática, Otra Colombia es Posible de la Corporación Latinoamericana Sur[4] que son el cimiento de la propuesta que será presentada y radicada en el mes de febrero. El debate de la salud sin lugar a duda será uno de los temas álgidos que será la bandera de muchos de los candidatos para las elecciones regionales de este año.

Respecto a los otros partidos, El Partido de la U, está abierto a la Reforma a la Salud según lo expresaron los congresistas Juan Felipe Lemus y Antonio José Correa. Por su parte, el Partido Liberal no se ha pronunciado de manera expresa, pero lo más seguro es que acompañe esta iniciativa del gobierno nacional, así como estoy seguro el Partido MIRA lo hará, y congresistas independientes como Lorena Ríos de Colombia Justa y Libres, también podrían acompañar esta iniciativa tan necesaria para los colombianos y colombianas. Recordemos incluso que el Ingeniero Rodolfo Hernández el candidato que se enfrentó al actual presidente Gustavo Petro estuvo de acuerdo con la eliminación de la intermediación financiera y administrativa[5].

El Frente Amplio es un hecho en la coalición del gobierno a la cual pertenecen el Pacto

Histórico y los Partidos Alianza Verde, Conservador, la U y el Liberal, pero esto no quiere decir que necesariamente para las elecciones locales estarán unidos, incluso el Pacto Histórico que está integrado por los Partidos Colombia Humana, Polo Democrático Alternativo, Unión Patriótica, ADA, MAIS, y el Partido del presidente del Senado, Roy Barreras, Fuerza de la Paz, no necesariamente tienen que ir en coaliciones.

También el Partido Colombia Humana, que es el Partido natural del actual Presidente de la República, que apenas obtuvo Personería Jurídica el año 2022 se está consolidando de manera estructurada dado que muchos de sus miembros hoy se encuentran trabajando en el gobierno nacional, y por ende, no pueden hacer parte de dicho Partido Político, y habría también que ver cómo los Congresistas con credenciales avalados por Colombia Humana van estructurando el Partido así como los miembros de la Junta Nacional de Colombia Humana. Apenas comienza el panorama de las elecciones locales que pintan muy interesantes, y en donde los alternativos tendrán gran relevancia, incluido, por ejemplo, el Partido Político Liga de gobernantes del ex candidato a la Presidencia Rodolfo Hernández, que obtuvo más de 10 millones de votos, tendrá sin duda gran relevancia en las regiones donde obtuvo una gran mayoría. El reto de este partido político será superar el personalismo hacia la figura de Rodolfo Hernández como ya lo hizo Colombia Humana con Gustavo Petro.

Esto apenas comienza, y los hechos dan cuenta que en política nada está escrito, aunque la historia reciente demuestra que la ciudadanía se encuentra mucho más empoderada que antes para elegir a quienes serán sus futuros gobernantes. Esta ciudadanía será sin duda veedora y gran protagonista como nunca antes lo ha sido en una ley (reforma estructural al sistema de salud), y en unas elecciones regionales.

[1] https://www.youtube.com/watch?v=IVMnv_IgL08

[2] <https://www.sur.org.co/cumplira-el-estado-colombiano-con-la-deuda-historica-que-tiene-con-l>

a-salud-de-los-colombianos-y-colombianas-en-el-gobierno-del-presidente-gustavo-petro-que-tendra-como-ministra-de-salud-a-la-m/

[3] <https://co.boell.org/sites/default/files/2022-03/Salud.pdf>

[4] <https://co.boell.org/es/agenda-de-transicion-democratica-otra-colombia-es-posible>

[5]

<https://www.sur.org.co/las-propuestas-en-materia-de-sistema-de-salud-de-los-candidatos-presidenciales/>

Tomás Maldonado

Foto tomada de: [Semana.com](https://www.semana.com)